



## Liebe Interessenten an neuen Wohnformen.

### Neues aus der Region

In Wangen im Allgäu wohnen seit Sommer dieses Jahres in allen 30 Wohnungen des Projektes WohnenplusWangen eG. Menschen jeden Alters, mit und ohne Kinder. Eine unserer Mitarbeiterinnen ist selbst dort eingezogen und wird in unregelmäßigen Abständen von dort berichten.

Das Projekt ist ein selbstorganisiertes Wohnprojekt, ohne finanzielle Unterstützung von Stadt oder Land, bei dem die Anzahl der Mit-Finanzierenden Genossen sehr hoch war. Mit der entsprechenden Höhe an Eigenmitteln und Krediten von KfW und Umweltbank, konnten die inzwischen 49 Erwachsenen und ca. 30 Kinder, in fertiggestellte Wohnungen einziehen. Es fühlt sich gut an dort zu wohnen, inzwischen sind bereits Babys hier geboren und es gibt spontane Nachbarschaftshilfe bei jeder Gelegenheit.

Auch vom Ökosedorf e.G. gibt es Neuigkeiten. Sie bewerben sich aktuell um einen Bauplatz in Schmalegg (Gemeinde Ravensburg), und haben gute Aussichten das erste klimaneutrale Wohn-Projekt in Ravensburg zu werden. Dieses Vorhaben kann mit Erbpacht starten und wird (so der Entwurf ihrer Architektin) in drei Punkthäusern 30 Wohnungen errichten. Außerdem bewirbt sich die rührige Gruppe um Grundstücke am Bodensee und im Schwarzwald.

Die in schon seit 2020 bestehende Genossenschaft Quartier 4 in Lindau kämpft mit Rückschlägen. Das ihnen ursprünglich versprochene Baufeld auf der Insel wird neu überplant, die Stadt hat andere Wünsche, z.B. für einen Park auf der Insel.

In Leutkirch organisieren die VHS und die Aktion Herz und Gemüt eine Vortragsreihe zum Thema: Älterwerden in Leutkirch. Hier wird es einen Vortrag unserer Regionalstelle zum Thema Neue Wohnformen, Gemeinschaftliche Wohnprojekte für jung und Alt geben.

### Veranstaltungen

Am 12. 10. 22 wird Frau Wonneberger um 19 Uhr im Bocksaal in Leutkirch einen Vortrag halten zum Thema: Neue Wohnformen, Neue Möglichkeiten.

Die Veranstaltung findet im Rahmen der VHS-Reihe „Älter werden in Leutkirch“ statt und wurde von Frau Burger, der Stelleninhaberin von „Herz und Gemüt“-Koordinierungsstelle ehrenamtliche Seniorenarbeit gemeinsam mit der VHS organisiert.

Die Zusage für das Interreg Projekt KOBENA, das ein Zusammenschluss der Regionalstelle Gemeinschaftliches Wohnen E. V. in Ravensburg mit dem Verein Weiterwohnen in Vorarlberg, der Genossenschaft Neustart in der Schweiz beantragt hat, steht leider immer noch aus.



Was lange währt, wird endlich gut: Glückliche Bewohner nach dem Erstbezug in die Wohngenossenschaft Wohnenplus in Wangen im Allgäu.



## Termine

Vortrag am 12.10.22 um 19 Uhr  
Neue Wohnformen, neue Möglichkeiten  
im Bocksaal, Leutkirch